
長野運動公園総合体育館整備外事業 工事着工に伴う住民説明会  議事録 

開催日時 令和６年 12 月 13 日（金）19 時 00 分から 19 時 45 分 

場   所 石渡公民館 

出 席 者 

・住民 16 名 

・長野市議会議員 2 名 

・市関係機関 

スポーツ部国スポ・全障スポ推進課：６名 

建設部建築課 公共施設長寿命化推進室：3名 

・戸田・飯島・高木  建設共同企業体：６名 

・梓・宮本 工事監理共同企業体：２名 

 

【次第】 

 １ 開  会 

 ２ あいさつ 

 ３ 自己紹介 

 ４ 事業説明 

（１）長野運動公園総合体育館レイアウト等について 

   （２）作業内容及び工程等について 

 ５ 質疑応答 

 ６ 区長あいさつ 

 ７ 閉  会 

 

● 国スポ・全障スポ推進課から長野運動公園総合体育館レイアウト等について説明 

● 戸田・飯島・高木 建設共同企業体から作業内容及び工程等について説明 

発言者 内     容 

近隣住民 エレベータは設置されるのか。３階に放送室を設置するとのことだが、大会等の

運営に障害者の携わる場合があるかもしれない。３階までつながるエレベータ

は設置されるのか。 

国スポ・全障スポ推進課 １階と２階をつなぐエレベータを１基計画している。また、屋外にスロープを設置

するよう設計している。３階は機械室と放送室になるので、エレベータの設置は

検討していない。 

近隣住民 放送室は一般の方の利用は想定しないのか。 

国スポ・全障スポ推進課 放送室については、音響事業者の使用を想定している。ただ、メインアリーナで

も放送できるよう機器の設置を予定している。 

近隣住民 建設工事中も、既存の体育館は使えるのか。 

国スポ・全障スポ推進課 建設工事中も既存体育館は利用いただける。 

近隣住民 アクアウイングも同様か。 

国スポ・全障スポ推進課 来年 2 月から来年 7 月末までと、同年 9 月から翌年 2 月末まで休館予定で

ある。 



発言者 内     容 

近隣住民 アクアウイング東側の運動広場に仮設駐車場を整備するとのことだが、ほとん

どを駐車場として整備するのか。 

国スポ・全障スポ推進課 運動広場の半分ほどを仮設駐車場として整備している。 

近隣住民 くつろぎ広場は芝生か。 

国スポ・全障スポ推進課 芝生での整備を計画している。 

近隣住民 新総合体育館は、災害時に避難所になるのか。 

国スポ・全障スポ推進課 現在の体育館も指定避難所になっている。新総合体育館も指定避難所となる。 

近隣住民 徒渉池の北側に屋外トイレがあるが、図面を見ると屋外トイレが見当たらない。 

運動広場でゲートボール等の大会があっても、神社の南側の屋外トイレまで行

かないと無い。できれば、プールの裏側の違う場所に屋外トイレを設置してもら

いたい。 

国スポ・全障スポ推進課 新総合体育館の北西側に屋外トイレを設置予定である。 

運動広場へのトイレ設置の要望については、担当部署に伝える。 

近隣住民 最近は暑い日が多いので、くつろぎ広場に四阿のような物を設置してはいかが

か。 

国スポ・全障スポ推進課 屋根が大きな庇のようになり、そこが日陰になるよう設計しているので、いきい

き広場やくつろぎ広場を利用される方は、そこで休んでいただけるように想定

している。 

近隣住民 運動公園北側の市道長野東 51 号線の拡幅工事が始まっている。園路につい

ても舗装するとお聞きしているが、実際に舗装してもらえるのか。 

国スポ・全障スポ推進課 園路についても舗装予定である。 

近隣住民 整備事業の総事業費はいくらになるのか。 

国スポ・全障スポ推進課 2 年前は体育館建設費を上限８８億円で計画していたが、ご存じのとおり資材

費や労務費が上昇している。現在、総合体育館本体の実施設計も終盤になり

工事費についても精査を行っているところである。 

近隣住民 市道長野東 51 号線について、生活道路になっていて抜け道にもなっている。

早めに工事を終えられるようにしてもらいたい。また、防犯灯も設置して欲し

い。 

国スポ・全障スポ推進課 地元の方からも同様のご意見をいただいているので、出来るだけ早く工事が完

了するよう、工事施工者と協議を行っていきたい。 

 


